
Protokoll der Ortsbeiratssitzung Buchenau / Giesenhain
vom 29.04.2016

Anwesende: Entschuldigt:

Baldes, Rüdiger
Kilimann, Jürgen
Menten, Manuela
Hendler, Jutta
Steinicke, Heinrich
Baldes, Achim
Höck, Ralf
Otter, Frank
Uhlemann, Hans-Jörg

Gäste: Ulrika Hurna
  

Tagesordnung:

1.  Eröffnung und Begrüßung

2.  Feststellung der Beschlussfähigkeit

3.  Feststellung des ältesten Ortsbeiratsmitgliedes und Benennung zum Wahlleiter

4.  Wahl der Ortsvorsteherin/des Ortsvorstehers

5.  Wahl der stellv. Ortsvorsteherin/des stellv. Ortsvorstehers

6.  Wahl der Schriftführerin/ des Schriftführers

7.  Wahl der stellv. Schriftführerin/ des stellv. Schriftführers

8.  a) bis g) Verschiedenes

Protokoll



1. Ortsvorsteher Rüdiger Baldes begrüßte die anwesenden Ortsbeiratsmitglieder   
    zur konstituierenden Sitzung.

2. Rüdiger Baldes stellte die Beschlussfähigkeit und die ordnungsgemäße Form 
und Frist der Einladung fest.

3. Herr Heinrich Steinicke übernahm als ältestes Ortsbeiratsmitglied die Leitung 
der weiteren Sitzung und sprach einen kurzen Dank an neue und gewesene 
Mitglieder aus.

4. Rüdiger Baldes spricht sich gegen eine erneute Kandidatur aus, vorgeschlagen 
wird Frank Otter. Die Wahl erfolgt per Handzeichen mit 8 Ja-Stimmen und einer 
Enthaltung, Herr Frank Otter nimmt die Wahl an und übernimmt die Leitung der 
weiteren Sitzung.
    

5.Vorschlag: Hans-Jörg Uhlemann, Wahl mit 8 Ja-Stimmen und 1 Enthaltung , 
Hans-Jörg Uhlemann nimmt die Wahl zum Stellvertretenden Ortsvorsteher an

6. Vorschlag: Manuela Menten, Wahl mit 8 Ja-Stimmen und 1 Enthaltung Hans- 
Manuela Menten nimmt die Wahl zur Schriftführerin an

7. Vorschlag: Rüdiger Baldes, Wahl mit 8 Ja-Stimmen und 1 Enthaltung Rüdiger 
Baldes nimmt die Wahl zum Stellvertretenden Schriftführer an

8. Verschiedenes
a)  
Grabeinfassungen auf dem Friedhof:
 Frank Otter verliest Schreiben von Frau Kadlick vom 24.3. und erneut Teile ihres 
Schreibens vom 11.1..
 Der Ortsbeirat befürwortet, die Altregelung mit fester Betoneinfassung des 
Grabes beizubehalten, da
- - eine einheitliche Optik entsteht
- - der Zustand der Einfassungen langfristig besser bleibt
- - damit Unfällen durch schief liegende Einfassungsplatten vorgebeugt wird
- - die Pflege der angrenzenden Flächen für die Bauhofmitarbeiter vereinfacht

wird
Die Menge der vorbereiteten Grabstellen sollte auf einen kürzeren Zeitraum 
bevorratet werden, um die entstehenden Herrichtungskosten nicht auf einmal zu 
haben.

Alternative Urnenbestattungsformen:
Der Ortsbeirat befürwortet beide Möglichkeiten, sowohl das Anbringen einer 
Namensplakette auf einer Stehle als auch das Anbringen einer Bodengleichen 
Grabplatte vorzusehen, um den Angehörigen Wahlmöglichkeiten für die 



Bestattungsform zu bieten. Höherer Pflegeaufwand bei Anbringung von 
Bodengleichen Grabplatten soll durch entsprechend höhere Gebührenzahlung 
durch die Angehörigen abgegolten werden.

b) Der Festausschuss zur Veranstaltung im Jahr 2017 soll unter neuer Leitung des
Ortsvorstehers weiterarbeiten und zeitnah zu einer Versammlung eingeladen 
werden.

c) Gedenktafel für die Opfer und Gefallenen der Weltkriege:

Das diesjährige Hutzelfeuer unter Zusammenarbeit von Ortsbeirat und Feuerwehr 
hat einen Erlös von 391,20 € erbracht und wird von Seiten der Feuerwehr auf 500 €
aufgestockt. Diese Summe soll zusammen mit der gemeindlichen Zuweisung für 
die Erstellung einer Gedenktafel an der Seitenwand der Friedhofshalle verwendet 
werden. Vor der Anbringung der Tafel ist diese Wand aufgrund Vergrünung 
zunächst zu streichen. Der Ortsbeirat spricht sich dafür aus, keine Tafel mit 
namentlichem Einzelgedenken zu erstellen, sondern eine allgemein gehaltene 
Gedenk- und Mahninschrift zu wählen, die die gefallenen Soldaten des 1. und 2. 
Weltkriegs sowie die Opfer des Nationalsozialismus’ ehrt.

d) Die Bänke rund um Buchenau sollen geprüft und, wo nötig, noch einmal 
erneuert werden. Dazu soll eine Kostenübernahme für das Material von 
Gemeindeseite erbeten werden.

e) Anregungen zur Arbeit des Ortsbeirates von Jutta Hendler:

-Veröffentlichung der Ergebnisse der Ortsbeiratssitzungen wie bisher auf der 
Internetseite des Vereins WIR in Buchenau e.V., zusätzlich in der Dorfschelle von 
Herrn Peter Schaaf anfragen, die Arbeit sollte allen Buchenauern transparent 
gemacht werden

- der Ortbeirat sollte die vielen Akteure der Gruppen und Vereine bei mehr 
Zusammenarbeit und gemeinschaftsfördernden Aktionen unterstützen

- Suche nach einem Alleinstellungsmerkmal, um Buchenau besser herauszuheben
und attraktiver zu machen

- können die Wünsche und Erwartungen an den Ortsbeirat von allen 
Altersgruppen in Buchenau abgefragt werden?

f) Situation zum Ersetzen der alten Brücke am Spielplatz Buchenau:

Derzeit wird die Ausschreibung der Brückenerstellung vorbereitet und mit der 
Förderstelle der Dorferneuerung beim Landkreis abgestimmt.



g) Anfrage von Ulrika Hurna: 

Der Ortsbeirat sollte sich an den Prozesskosten zur Privatklage von Klaus Göbel 
gegen die Baugenehmigung für die ersten Windkraftanlagen beteiligen. 
Abstimmung über Prüfung einer Kostenbeteiligung in Höhe von 1000 €: 
angenommen bei 6 Ja-Stimmen, 3 Enthaltungen

Ende der Sitzung um 22.20 Uhr

                                                           
 Ortsvorsteher                                                               Schriftführer


